
議会での質問　「市特産物を使った新しいグルメ開発
と地域密着型店舗展開で市のＰＲを。」
感想  生徒会のメンバーと一緒に質問を考えた。緊

張よりも色んな意見が聞けて楽しいと思った。来年
も機会があるなら参加したい。

議会での質問　「市の偉人等をネットでアピール、若
者向け施設建設で観光面向上を図る」
感想  質問を考える時に先ず友達の意見を参考にし

た。三田市の観光って自分でもよく分からなくって、
質問してみることにした。今後私の意見が市の観光
に反映されていったらいいなと思う。

議会での質問　「空き家を活用した学生の学習スペー
スの確保や、既存スペースの拡充を」
感想  普段から考えていた学習スペースの拡充につ

いて提案した。日常感じる不満点などを直接伝える
ことで改善につながるのは大きな意義があると思う。
良い機会だった。

議会での質問　「若者を惹きつける大規模施設の開発
を行い、市の活性化を図る」
感想  『活性化』をテーマに質問を考えた。若い人た

ちを三田市に集めたいと思っても、どうすればよい
のか、現実的に市で対応できるのかなど、改めて考
え直す良い機会になった。高校生が市政に向かって
発言する場が設けられるのは良いことだと感じた。

議会での質問　「市民生活の向上と健康促進のため自
転車専用道路をつくってください。」
感想  学校に勧められて参加したが質問が思いつか

ず、日頃幸せに暮らせているなぁと感じた。友達の
意見も聞きながら三田市の事をより深く知ることが
できた。

議会での質問　「もっと子どもが逃げ込みやすい『こ
ども 110番の家』になるよう改善を。」
感想  以前から家庭で『こども 110 番の家』のこと

が話題に上がっていたが、対応策などできることに
限りもあるので質問にまとめるのは難しかった。将
来弁護士をめざしており、政治とは深い関わりがあ
ると思うので今回の参加は良い体験になった。

議会での質問　「公共施設内に学生向け勉強専用ス
ペースの確保を検討してください。」
感想  生徒会の友達の考えに私も賛同したので、代

弁する形で質問した。市長と直接話す機会はなかな
かないので、来年以降も続けて欲しい。次は自分の
案で質問したい。

議会での質問　「武庫川沿いの桜の木の根がアスファ
ルトを割り、盛り上がらせて危険。」
感想  困っていることが自分の実体験なので質問を

考えるのに、あまり時間がかからなかった。道の凹
凸のせいで月に２～３回こけるので、今回発言した
ことで改善されるとうれしい。

議会での質問　「市外からも訪れる、自然を生かした
遊べる施設（ボルダリング等）を。」
感想  こんな経験はなかなかできないかなと思い参

加した。質問をつくる際にどうすれば三田が良くな
るのかずっと考えていた。三田の魅力を他県に知っ
てもらえば活性化されると思う。自分で何かを考え
る機会になった。

議会での質問　「三田市を舞台としたアニメ制作で観
光客増を図り、経済効果アップへ。」
感想  私はこの街で快適に暮らせているので、もっ

とこうすれば良いのにとか、考えることはあまり無
かった。だからいざとなると今回質問を考えるのが
難しかった。

議会での質問　「農村部の高齢者の移動が不便。市が
運営するバスを走らせてください。」
感想  質問内容を考える時に、日常生活でのことが

なかなか思い浮かばなかった。緊張もしたけれど良
い経験になった。

議会での質問　「雇用拡大と給付型奨学金制度導入
で、若者が住みやすいまちづくりを。」
感想  高校生議員の企画は生徒会で知り三田市が大

好きで良い街にしたいなと思ったので参加した。三
田市がこうあって欲しいという思いはあるが、その
ためにどうしたら良いかというのが浮かばず質問を
つくる時に悩んだが、良い経験になった。

高校生議会対談取材　日時：平成28年１月31日（日）　場所：三田市役所
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高校生議員に聞く！
　1 月 31 日（日）、23 人の高校生議員が、それぞれの思いを質問に込め、市長をはじめ、
市の幹部職員らと向き合いました。
　一人約 6 分間にわたり真剣な質問と答弁を交わした高校生議員の皆さんは、議会を終え
てどのように感じたのでしょうか。

三田市議会議員が議会を終えた高校生議員に
感想をお聞きしました。
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